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Внимание!
С 10 по 20 апреля во всех 

отделениях «Почты России» 
будет осуществляться подпи-
ска на печатные издания по 
льготной цене.

Цена полугодовой подписки 
на газету «Наш голос»  через 
почту в этот период составит 
538 руб. Подписка на месяц 
- 89,63 руб.

Ранее мы обсуждали тот когнитивный 
диссонанс, который просматривает-
ся в действиях российских ведомств 
экономического блока (включая Банк 
России). Но он, оказывается, присущ 
и чиновникам российского МИДа. С 
одной стороны, они делают очень гром-
кие заявления, адресованные США и 
их союзникам, в которых совершенно 
справедливо клеймят «коллективный 
Запад» за его агрессивные устремле-
ния, коварство, неоколониализм, ру-
софобию и многое другое. Но с другой 
– продолжают принимать решения или 
отстаивать позиции, которые в полной 
мере соответствуют планам этого само-
го коварного Запада. 

Многих наших сограждан удивило и 
даже возмутило заявление, которое 6 
марта в интервью ТАСС сделал зам-
главы МИД России Александр Панкин. 
Он сказал, что Россия не собирается 
отказываться от членства во Всемирной 
торговой организации (ВТО) и от уча-
стия в деятельности Международного 
валютного фонда (МВФ). Подобный 
шаг, мол, может привести к искус-
ственной самоизоляции российской 
национальной экономики. Отмечу, что 
это уже не первое подобное заявле-
ние господина Панкина. Однако ни 
одного серьёзного случая отстаивания 
интересов Российской Федерации на 
площадке указанной организации мне 
неизвестно.

Одновременно с ним и в том же ключе  
по вопросу о членстве России в ВТО 
высказался и министр экономического 
развития Максим Решетников в ходе 
встречи с профильными комитетами 
Госдумы в начале марта. Министр фак-
тически с гордостью заявил, что у нас 
экономика сильно завязана на миро-
вой рынок. А ведь он в первую очередь 
должен думать о развитии экономики 
внутри страны, но вот тут как раз пол-
ный швах. Экспортная же ориентация 
российской экономики – результат так 
называемых «либеральных реформ», 
в результате которых в стране была 
разрушена обрабатывающая про-
мышленность, Россия превратилась в 

«экономику трубы».
«Реформы» проводились как 

раз под диктовку международ-
ных организаций. В первую 
очередь через МВФ, который 
навязал России «Вашингтон-
ский консенсус» – свод правил 
по либерализации так называ-
емых «переходных экономик». 
Среди них такие правила, как 
полный отказ от протекцио-
низма во внешней торговле, 
введение свободного транс-
граничного движения капита-
ла, отказ от фиксированного 
курса национальной валюты, 
максимальное сворачивание 
государственного регулирова-

ния экономики, приватизация государ-
ственных активов, перевод социальной 
сферы на рыночные отношения и др. 
Министерство экономического разви-
тия, защищающее сохранение членства 
России в ВТО, – яркий образчик ведом-
ства, которое продолжает жить по кано-
нам «Вашингтонского консенсуса». 

После начала СВО на Украине мы 
наблюдаем прямое противостояние 
России и Запада, при этом последний 
хочет сохранить своё влияние на Рос-
сию, используя такой важный канал, 
как международные организации, и не 
только экономического и финансового 
профиля, но также другие. Например, 
Всемирную организацию здравоохране-
ния (ВОЗ), через которую можно навя-

зывать странам-участникам локдауны в 
экономике (вспомним 2020-21 гг.), про-
двигать сомнительную и даже опасную 
продукцию Биг Фармы, устанавливать 
цифровой контроль над людьми под 
видом борьбы с пандемиями и др. И на 
этом участке фронта западную повестку 
в нашей стране активно продвигает 
Минздрав России; его глава с пеной 
у рта отстаивает членство РФ в ВОЗ и 
доказывает необходимость «углубления 
сотрудничества» с этой организацией. 
Чиновники идут на любые хитрости и 
увёртки ради того, чтобы сохранить тот 
статус-кво в вопросе членства России 
в международных организациях, кото-
рый был до 24 февраля прошлого года. 
Хотя его следовало бы нарушить ещё 
задолго до указанной даты. 

Взять ту же ВТО. В неё нас втянули 
силой и обманом в 2012 году. Всту-
пление России в ВТО не имело никаких 
рациональных объяснений. Смысл 
быть членом в указанной организа-
ции имеется лишь в том случае, если 
страна стремится выйти на внешние 
рынки с готовой промышленной про-
дукцией, ведь в рамках ВТО действуют 
минимальные пошлины для подобных 
товаров. Но у России не было и нет 
значительного количества такой про-
дукции в экспорте. Она является «эко-
номикой трубы», и до 2012 года Россия 
поставляла в другие страны нефть, 
природный газ, руды металлов, лес и 
другие сырьевые товары без пошлин. 
Но после 2012 года России пришлось 
понизить свои импортные пошлины на 
готовую продукцию, в результате в тече-
ние нескольких лет были убиты остатки 
обрабатывающей промышленности, 
поставлявшей товары на внутренний 
рынок. Вступление РФ в ВТО завершило 
процесс де-индустриализации страны. 

Напомню, что накануне вступления 
РФ в ВТО власти убеждали оппонентов 
(активно против вступления выступа-
ли политическая партия КПРФ и все 
здравомыслящие люди): мол, через 
некоторое время мы проведём оценку 
результатов членства нашей страны 
в данной организации и если что не 
так, то пересмотрим. В прошлом году 
исполнилось десять лет пребывания 
России в ВТО, но и эта круглая дата 
не была отмечена никаким серьёзным 
исследованием и отчётом о результа-
тах членства страны в ВТО. К слову, ни 
МИД, ни Минэкономразвития также не 
привели за все годы ни одного примера 
того, как на площадке ВТО «отстаива-
ются интересы России». 

После 24 февраля 2022 года против 
Российской Федерации стали вводить-
ся санкции, значительная часть которых 
касается российского импорта и экс-

порта. Число таких санкций исчисляется 
сотнями. Они не являются легитимными 
как с точки зрения международного 
права (не одобрены Советом Безопас-
ности ООН), так и с точки зрения устава 
ВТО. О каком отстаивании интересов 
России в ВТО может идти речь, если 
руководители ВТО (ставленники Ва-
шингтона) затаились, как мышь под 
веником, и не возражают против на-
рушения устава ВТО Соединёнными 
Штатами, Великобританией, Японией 
и другими странами «коллективного 
Запада»? 

Вопрос о выходе России из междуна-
родных организаций всё шире обсужда-
ется в российском обществе. Так, депу-
таты фракции КПРФ внесли в Госдуму 
законопроект, которым предлагается 
денонсировать протокол о вступлении 
России в МВФ, Международный банк 
реконструкции и развития и Междуна-
родную ассоциацию развития, подняли 
вопрос о прекращении членства в ВОЗ 
и ВТО. С аналогичной позицией вы-
ступили и депутаты фракции «СРЗП». 
Но воз и ныне там. МИД, Минэконом-
развития и другие ведомства прояв-
ляют невероятную энергию для того, 
чтобы заблокировать принятие таких 
законов.

Стоит напомнить, что советская эко-
номика с конца 20-х годов прошлого 
столетия встала на путь индустриали-
зации и стала демонстрировать неве-
роятно высокие темпы роста. А между 
тем на тот момент, когда стартовала 
первая пятилетка (1 октября 1928 года), 
Советский Союз всё ещё находился в 
достаточно серьёзной международ-
ной изоляции. На тот момент главной 
международной организацией была 
Лига Наций, учреждённая на Париж-
ской мирной конференции. СССР был 
вне этой организации. Лишь спустя 
пять лет после начала первой пятилетки 
общее собрание Лиги Наций приняло 
постановление о приёме СССР в Лигу 
и включении его представителя в её 
совет в качестве постоянного члена. 
СССР был членом Лиги Наций около 
пяти лет, в конце 1939 года был ис-
ключён. 

После Второй мировой войны СССР 
не стал членом учреждённого на кон-
ференции в Бреттон-Вудсе (1944 год) 
Международного валютного фонда. 
Позднее, когда в 1947 году было 
создано Генеральное соглашение по 
тарифам и торговле (ГАТТ – предше-
ственник ВТО), СССР также отказался 
от участия в нём. 

Некоторые историки говорят: СССР 
имел высокие темпы экономического 
развития несмотря на то, что не уча-
ствовал в МВФ, Всемирном банке, 
ГАТТ. Я бы внёс поправку: не «несмотря 
на», а именно благодаря тому, что не 
был членом указанных организаций.

По материалу В. КатаСоНоВа,

независимого экономиста, 

профессора, публициста

На фото: тамбовские коммунисты 
на митинге против вступления в ВТО, 

Москва, 2012 год.

Удавки на шее России
о членстве России в некоторых меж дународных организациях
Уже идёт второй год открытой войны коллективного Запада против россии. 

а российские чиновники до сих пор пребывают в состоянии, которое психологи 
наЗывают когнитивным диссонансом. с одной стороны, У них после 24 февраля 
прошлого года по понятным причинам появилось ощУщение страха, осоЗнание 
того, что к прошломУ Уж воЗврата быть не может. с дрУгой – они воспитаны 
предыдУщими тремя десятилетиями жиЗни в «демократической» россии и стали 
Убеждёнными носителями новой идеологии, ключевыми понятиями которой явля-
ются «свободный рынок», «глобалиЗация», «биЗнес», «прибыль», «толерантность» 
и т.п. подобнУю идеологию принято наЗывать «либералиЗмом» (она соЗдана За-
падом и преднаЗначена для стран мировой периферии). соответственно многие 
российские чиновники продолжают жить и фУнкционировать согласно догматам 
либеральной идеологии.
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Пионерский отряд им. Радика Юркина получил 
в дар реликвию из семьи героя-молодогвардейца
23 марта в пичаевском филиале мбоУ «жердевская сош № 2» состоялась 

встреча пионеров дрУжины имени «молодой гвардии» с первым секретарём жер-
девского районного отделения кпрф сергеем владимировичем кожевниковым 
и рУководителем детских органиЗаций жердевского района ириной васильевной 
милосердовой. 

Участники встречи посмотрели презентацию о деятельности героев-
молодогвардейцев, побывали на экскурсии в школьном музее и посетили монумент, 
установленный в память о товарищах Зубкове и Лосеве, которые первыми провоз-
гласили советскую власть на селе и были зверски убиты бандитами.

В свою очередь Сергей Владимирович от имени обкома КПРФ передал пионерской 
дружине новенький пионерский флаг и фото участника «Молодой гвардии» Радика 
Юркина, имя которого носит один из отрядов дружины. Фото Радика для пионеров 
передала из семейного архива его родственница, член КПРФ Людмила Яковлевна 
Богун, которая сейчас проживает в Тамбове.

В ближайших планах у жердевских коммунистов обеспечить пичаевских пионеров 
галстуками, значками и комсомольским флагом.

Пресс-группа Жердевского РК КПРФ

Конкретная помощь коммунистов
полным ходом в тамбовском обкоме кпрф идёт сбор гУманитарной помощи, 

преднаЗначенной для наших военных и для населения новых регионов россии. 
Весомый вклад в формирование очередного гуманитарного каравана вносят 

коммунисты Ленинского райкома партии. Сегодня первый секретарь райкома 
александр Валерьевич Первов передал в обком 300 окопных свечей, которые 
очень необходимы бойцам на передовой. Сделаны они руками наших земляков, а 
значит, в них заложена частичка тепла и надежды, что свечи согреют тех, кто встал 
на борьбу с нацизмом.

Кроме уже изготовленных свечей, в ближайшее время коммунисты Ленинского 
райкома получат на руки маскировочные сетки – сейчас их ускоренными темпами 
изготавливают неравнодушные патриоты нашей малой родины – Тамбовщины.

Пригодится нашим бойцам и портативный сварочный аппарат, переданный первым 
секретарём Советского райкома КПРФ Леонидом Николаевичем Конобеевым.

В настоящее время обком проводит закупку нательного белья, средств гигиены, 
медикаментов, сигарет, продуктов. Тем временем в обком поступила очередная 
партия мёда – 40 кг.

Сбор средств и гумпомощи продолжается.
Пресс-служба тамбовского оК КПРФ

Постоянно на связи 
с земляками

Коммунист Петровского РО КПРФ, пред-
приниматель александр Сергеевич Ко-
раблин регулярно посещает тамбовчан, 
выполняющих задачи СВО. 

Александр организует сбор средств и за-
купку товаров согласно поступившим от пар-
ней просьбам и на своей машине доставляет 
их в место дислокации бригады.

В этот раз, собирая гуманитарный груз, 
А.С. Кораблин исполнил необычную заявку 
ребят с передовой. Как оказалось, им тре-
буются символика СССР и красные флаги. 
Секретари обкома передали бойцам флаги 
СССР, КПРФ, копии Знамени Победы, а так-
же футболки с советской атрибутикой.

На секретариате обкома рассмотрен во-
прос об оказании посильной материальной 
помощи в закупке ряда товаров, которые 
помогут нашим товарищам в нелёгком во-
инском труде.

Пресс-служба 
тамбовского оК КПРФ

осуществляя контрольные функции
24 марта контрольная грУппа областной крк под рУководством её председателя 

в.а. власова в соответствии со своим планом работы осУществила выеЗдной 
контроль в мичУринский райком и мичУринский горком партии. предметом про-
верки было ведение финансово-хоЗяйственной деятельности, выполнение выбор-
ными органами парторганиЗаций и членами кпрф решений XVIII съеЗда, XXXII 
отчётно-выборной конференции областного отделения партии, собственных решений 
мичУринских парторганиЗаций.

Контролёры И.т. Марков и В.П. аристархов также проверили работу местных 
комитетов по организации подписки на партийную печать, правильность ведения 
делопроизводства, полноту уплаты членских взносов.

В.а. Власов проверил работу районной и городской КРК по выполнению ими своих 
функциональных обязанностей.

Секретари комитетов Мичуринского районного Ю.П. Волков и Мичуринского го-
родского В.В. Праздников доложили о работе актива, направленной на соблюдение 
членами партии положений Устава КПРФ.

В ходе проведения проверки были выявлены некоторые недостатки, ряд из них 
был устранён на месте. Председателям КРК Мичуринского городского (А.Е. Утешев) 
и Мичуринского районного (Н.Е. Бородихина) отделений КПРФ выданы рекоменда-
ции по активизации работы в пределах их компетенции для проведения проверок, 
ревизий и поддержания постоянного контакта с руководящими органами партийных 
отделений и первичных организаций.

В ближайшее время запланированы контрольные проверки ещё ряда районных и 
городских отделений КПРФ. Их результаты будут вынесены на очередной пленум 
КРК с утверждением актов проверок.

По окончании контрольных мероприятий с партийным активом встретился секре-
тарь обкома а.П. Веселовский, который обратил особое внимание на активизацию 
работы по приёму в партию новых членов.

Обстоятельно был обсуждён вопрос о порядке финансовых взаимоотношений 
между областным, местными и первичными отделениями КПРФ.

Пресс-служба тамбовского оК КПРФ

Реформа МСУ затронет каждого сельского жителя
25 марта коммУнисты инжавинского районного отделения партии провели 

расширенное собрание, на котором первый секретарь райкома в.в. кирьяков 
проинформировал коммУнистов о состоявшемся 18 марта пленУме тамбовского 
обкома кпрф.

На пленуме райкома был поднят вопрос повышения эффективности работы первич-
ных и местных отделений КПРФ в условиях реформирования местного самоуправ-
ления в Тамбовской области. В своём выступлении В.В. Кирьяков отметил, что 
инициатива властей по реформированию МСУ в Тамбовской области не продумана, 
идёт в авральном режиме и не выдерживает никакой критики. Также В.В. Кирьяков 
проинформировал участников собрания о публичных слушаниях на тему реоргани-
зации местного самоуправления, которые состоялись в районе.

Выступившие в прениях коммунисты Н.В. Комиссарова, а.Н. Шеховцов, Н.П. 
Круглов, а.а. Маковкин высказали своё негодование по поводу действий районной 
власти, которая подобными «реформами» ограничивает участие населения в местном 
самоуправлении, ликвидируя сельские Советы и выборность глав сельсоветов.

Подобная «реформа» коснётся каждого сельского жителя, но вместо  улучшения 
жизни людей на селе остаётся ожидать только одного – ухудшения и без того слож-
ного текущего положения дел.

Пресс-группа Инжавинского РК КПРФ

Удвоение численности партии – 
задача номер один!

в мичУринском городском отделении кпрф 26 марта состоялось очередное 
партийное собрание. на повестке дня, которая была Заранее принята на Заседании 
бюро комитета, стояли несколько вопросов. 

Но сначала по традиции самое приятное – вручение партбилетов и выступле-
ние в ряды КПРФ. В торжественной обстановке партбилеты получили Валерий 
Ефимович Морданов и ольга Владимировна Сарычева. Также в ряды КПРФ 
вступили олег Викторович Семёнов, Василий Фёдорович Черкасов и ольга 
Николаевна Розова. Конечно, были вопросы к вступающим, и много, но ответы 
всех удовлетворили. 

Мичуринский горком начал работу по выполнению задач, поставленных в за-
явлении Г.А. Зюганова «Это твоя партия!». Задача удвоения численности членов 
партийного отделения на жёстком контроле бюро горкома КПРФ. Уже с начала года 
в партию принято 7 человек.

По основному вопросу слушали первого секретаря горкома В.В. Праздникова. 
Он доложил о прошедшем Пленуме Тамбовского обкома КПРФ, о позиции партот-
деления по реформированию местного самоуправления в Тамбовской области, о 
возможных последствиях такой реформы. Обсудили и то, как проходят слушания 
на местах, о роли в них коммунистов.

С докладом о вопросах миграции в работах В.И. Ленина выступил Д.В. Бату-
сов.

О ситуации с демографией в современной России и отдельно по русскому на-
селению рассказал руководитель Тамбовского отделения ВСД «Русский лад» о.Н. 
Верещагин.

Секретарь горкома КПРФ К.В. Леонова напомнила собравшимся об уплате парт-
взносов, о необходимости оказания помощи партийной газете, а также сборах в 
фонд помощи Донбассу.

Пресс-группа Мичуринского ГК КПРФ

ФотоФакт



№ 13 (1324), 6 апреля  2023 года Мы и общество

– Уважаемые коллеги!
Прошёл год с момента начала специ-

альной военной операции. Да, многое 
сделано для того, чтобы экономика вы-
стояла под первыми ударами санкций 
Запада, обеспечена в основных чертах 
макроэкономическая устойчивость.

Однако пока что обстановка остаётся 
крайне неблагоприятной. Более 300 мил-
лиардов долларов валютных резервов 
оказались заморожены, совершенно оче-
видно, что их никто не вернёт. Отсутствие 
действенных мер по борьбе с бегством 
капитала привело к уходу из страны ещё 
более чем 250 миллиардов долларов, а 
это само по себе более 20% ВВП. Даже 
если сделать поправку на ситуацию с 
экспортом и уходом крупных компаний 
– это всё равно слишком много.

При этом доходы граждан только по 
официальной информации снизились на 
2%. Некоторые пытаются нас убедить, 
что это хорошо, ведь вроде доходы 
могли упасть ещё ниже. Однако ориен-
тироваться надо не на плохой или худ-
ший результат, а на хороший и лучший. 
Происходит дальнейшая ползучая ком-
мерциализация основных социальных 
благ – образования и здравоохранения. 
А реализация права на жильё связана с 
крайне обременительной ипотекой и тя-
жёлым грузом ложится на плечи простых 
российских семей: уже сейчас закреди-
тованность народа составляет порядка 
27 триллионов рублей, средний платёж 
по ипотеке составляет порядка половины 
заработной платы заёмщика.

Неразрешимые противоречия между 
трудом и капиталом не только никуда 
не исчезли, но и продолжают нарастать. 
Резонансные выступления курьеров 
Яндекса в конце прошлого года и полу-
чивший широкую известность недавний 
протест сотрудников Wildberries чётко 
показывают, как монополии сами тол-
кают трудящихся на защиту своих прав 
против произвола крупного частнокапи-
талистического бизнеса. Своей железной 
пятой олигархия давит и простого тру-
женика, и мелкого предпринимателя, и 
интеллигента, и рядового служащего.

На фоне того, что против России ве-
дётся гибридная война, уже имеющая 
не только экономический, дипломати-
ческий, информационный фронты, но 
и непосредственно «горячую» стадию 
– казалось бы, властям следовало бы 
попытаться максимально сплотить 
общество: поддержать обездоленных, 
обуздать аппетиты зарвавшейся олигар-
хии. Однако этого не происходит. Более 
того, именно руками господствующего 
класса делается многое, чтобы вызвать 
раздражение и хмурое недовольство у 
миллионов трудящихся.

То, как работают политические адми-
нистраторы в России, вызывает, мягко 
говоря, много вопросов. Власть не на-
шла в себе мужества отметить на госу-
дарственном уровне 100-летие СССР, 
отдать дань уважения эпохе великого 
труда и великих преодолений, славных 
побед и небывалых прорывов. Есть все 
основания полагать, что в приближаю-
щиеся святые майские дни, в День По-
беды 9 мая, мы снова увидим позорную 
и стыдливую драпировку Мавзолея В.И. 
Ленина. При этом в школьной программе 
как был, так и остаётся А.И. Солженицын, 
клевещущий на нашу советскую Родину. 
В Москву продолжают пытаться тащить 
филиал этого дикого либерального капи-
ща – «Ельцин-Центра». Никуда не делся 
из Ростовской области и памятник пособ-
нику нацистов, возглавлявшему казачью 
дивизию СС атаману Краснову.

Продолжают твориться преследования 
по отношению к политическим активи-
стам, коммунистам и левым патрио-
там. Так и не пересмотрен приговор о 
тюремном заключении для Владимира 
Бессонова. Лишили депутатского ста-
туса смелого лидера общественного 
мнения Николая Бондаренко. Только не-
давно вышел из тюрьмы профсоюзный 
активист Кирилл Украинцев. Скостили 
часть срока, но продолжают держать в 
качестве своеобразного политического 
заложника руководителя фракции КПРФ 
в Иркутском законодательном собрании 
Андрея Левченко. Продолжается судеб-
ное преследование в отношении многих 
наших товарищей по партии.

Все эти и многие другие проявления – 
недвусмысленные свидетельства того, 
что классовая суть господствующей 
верхушки нисколько не изменилась. Три 
десятилетия назад нашу страну насильно 
затащили в мировую капиталистическую 
экономику на правах зависимого сырье-
вого придатка, и именно в этой незавид-
ной роли наша держава, увы, пребывает 
до сих пор. Именно с разрушением СССР 
и отказом от социализма были посеяны 
те зёрна раздора, которые сегодня дали 
обильные всходы, плодя напряжённость 
и конфликты на постсоветском простран-
стве. Именно в этом и есть главная при-
чина сегодняшних событий на Украине. 
Экономикой России, а значит, по большо-
му счёту и страной в целом, по-прежнему 
рулит крупный капитал, всё ещё главным 
образом ориентированный на вывоз из 
страны её природных богатств.

Наши же оппоненты, наоборот, дей-
ствуют весьма энергично. Можно сколько 
угодно потешаться над дряхлеющим Бай-
деном, но США – это главный империали-
стический хищник планеты. За минувший 
год они во многом преуспели: вернули на 
территорию США многие производства, 

вытеснили российский бизнес с евро-
пейских рынков, фактически втянули в 
НАТО остававшиеся долгие десятилетия 
нейтральными Швецию и Финляндию, за-
ключили новые военные союзы, сплотили 
силы Запада на почве русофобской ис-
терии. Пока что в противостоянии с этим 
хищником и его сателлитами Россия в её 
капиталистическом обличии выглядит, 
прямо скажем, не очень убедительно.

А ведь наиболее надёжными союзни-
ками России были и остаются именно 
левые силы по всему миру. Это было 
самым убедительным образом проде-
монстрировано ещё в 2017 году, когда 
132 делегации приехали в нашу страну по 
случаю 100-летней годовщины Великой 
Октябрьской социалистической револю-
ции. Это не менее убедительно видно и в 
последнее время: именно коммунистиче-
ские, рабочие, левые партии и движения 
проводят по всему миру акции против 
НАТО, против эскалации конфликта с 
Россией, против поставок вооружений 
киевскому режиму. Между прочим объём 
этих поставок просто огромен – военная 
помощь Запада Украине в прошлом году 
составила, только вдумайтесь, половину 
от всего мирового экспорта вооружений. 
Поэтому поддержка России левыми по-
литическими силами чрезвычайна ценна 
и хорошо заметна сейчас, когда состо-
ялся визит в нашу страну Председателя 
Китайской Народной Республики товари-
ща Си Цзиньпина.

Это первая его зарубежная поездка по-
сле переизбрания, и то, что он на фоне 
всех происходящих событий предпринял 
её именно в Россию, обладает глубоким 
символическим смыслом и большим 
значением.  

Но нам нужен наш собственный про-
мышленный подъём, и здесь каждый 
регион мог бы внести свой вклад в общее 
дело. Москва, например, могла бы пере-
стать осваивать промышленные зоны 
под жилую и коммерческую застройку, 
начать активнее использовать их по пря-
мому назначению. В советское время в 
Москве было более 2000 промышленных 
предприятий, это был центр передовой 
науки и производства, а в рыночное 
время столица превратилась в торгово-
развлекательную площадку. Поэтому и 
видим город контрастов: с одной сторо-

ны, пышущие роскошеством витрины ма-
газинов, а с другой – 720 тысяч человек 
в Москве живут в нищете.

Всё сказанное означает, что на фоне 
больших внутренних и внешних проблем 
Россия уже сейчас стоит на распутье. 
Катиться дальше по уже показавшей 
свою полную историческую обречён-
ность капиталистической колее – значит 
вести к угасанию сил нашей державы, 
дальнейшему вымиранию населения, 
постепенному исчезновению нашей 
великой культуры. Но есть иной путь 
– обрести новое, принципиально иное 
качество. Поднять на знамя символы 
труда и справедливости, восстановить 
социально ориентированные отношения 
в экономике и обществе, добиться равен-
ства возможностей и проложить дорогу в 
лучшее будущее. Все мероприятия давно 
готовы и сформулированы в инициативах 
и законах, которые предлагает КПРФ: 
современная наука и исторический опыт, 
национализация ключевых отраслей и 
предприятий, плановое управление эко-
номикой на основе итеративной динами-
ческой модели межотраслевого баланса, 
введение прогрессивной шкалы на дохо-
ды богатых, уже не ремонт, а реанимация 
избирательного законодательства на 
основе предложенного коммунистами 
проекта Избирательного кодекса, восста-
новление подлинно социальной политики 
на основе наших инициатив «Образова-
ние для всех», законопроектов о лекар-
ственном и медицинском обеспечении, 
отмена опостылевшей и людоедской 
пенсионной реформы, программа воз-
рождения сельских территорий, новая 
индустриализация на основе передовых 
технологий и многое другое.

Уже даже президент вынужден был 
признать, что коммунисты были правы 
по ряду вопросов внешней политики, 
а в вопросах безопасности и вовсе за-
частую шли впереди власти. Не будет 
преувеличением сказать, что и во всех 
прочих ключевых вопросах экономики 
и социальной жизни коммунисты тоже 
правы. Социалистическое возрождение 
России – это единственный путь, спо-
собный гарантировать выживание страны 
и её народа. Коммунисты обладают по-
литической волей, чтобы идти по этому 
пути, уверен – народ нас поддержит.

Классовая суть режима
не изменилась

На заседании Государственной 
Думы 21 марта от имени фракции 
КПРФ выступил депутат Денис 
Парфёнов с оценкой происходя-
щих в стране и на международной 
арене событий. Публикуем текст 
его выступления.

Ни одна из целей пенсионной реформы не выполнена – повышение 
пенсионного возраста не сэкономило денег, пенсионеры не стали 
жить лучше, уровень благосостояния не изменился. Реформа добила 
неэффективную систему пенсионного обеспечения, а государство 
окончательно бросило и без того находящихся в тяжелейшем поло-
жении пенсионеров, заставив их выживать.

Коммунисты предупреждали, что если тенденция снижения уровня жизни пенсио-
неров сохранится, то через несколько лет они вновь окажутся в том положении, в 
каком они были в 90-х, – без средств к существованию. Однако реальность такова, 
что немногие вообще имеют шанс дожить до пенсии. Граждане пожилого возраста, 
обделённые государством, в попытках дотянуть до пенсии при слабом здоровье 
вынуждены работать еще несколько лет. В перспективе повышение пенсионного 
возраста ещё больше сократит число тех, кто будет получать пенсию.

Увы, последние 30 лет все решения власти принимаются только с одной целью 
– как можно больше сэкономить бюджетные средства. Уничтожение медицины, про-
водимое под видом «оптимизации», разрушение инфраструктуры села, экономия на 
образовании и науке. Пенсионная реформа не стала исключением – власть решила 
сэкономить на самой незащищённой группе населения, которая в своё время от-
давала силы и здоровье на благо нашей Родины.

И вот результат – 52% мужчин умирают в возрасте до 65 лет. Пенсионную реформу 
нужно отменять, пока не стало слишком поздно. КПРФ настоятельно выступает за 
возвращение прежнего пенсионного возраста и реформирование системы пенси-
онного обеспечения, за справедливое отношение к человеку труда. Социально-
экономическая программа коммунистов позволит добиться значительных успехов в 
повышении благосостояния пенсионеров и людей предпенсионного возраста.

о.Н. аЛИМоВа, 

депутат Госдумы ФС РФ, 

член ЦК КПРФ

КПРФ настаивает на возвращении пенсионного возраста
Показательные результаты пенсионной реформы: больше половины мужчин в стране не доживают до 65 лет

Сверяясь с великими
«Война между классами не угаснет до тех пор, пока существуют различные 

классы с противоположными, взаимно сталкивающимися интересами и различным 
социальным положением (Ф. Энгельс).

***
«… В классовой борьбе не может быть нейтральных» (В.И. Ленин).

***
«Конфликты, возникающие из самих условий буржуазного общества, должны быть 

преодолены в борьбе, их нельзя устранить с помощью фантазий» (К. Маркс).
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Примечательно, что собрание жителей 
с участием депутатов-коммунистов было 
назначено на 17:30, но бдительные (ис-
ключительно в таких случаях) местные чи-
новники решили сработать на опережение 
и попытаться убедить народ в том, что на 
самом деле «всё хорошо, всё на контроле 
и волноваться не стоит». Для этого в тот 
же день, но несколькими часами ранее, 
когда основная масса людей находится 
на работе, администрация города решила 
изобразить встречу аж с участием члена 
центрального штаба Общероссийского 
народного фронта С. Калининой, посе-
тившей нашу область и призванной, судя 
по всему, исключительно ради спасения 
чести и достоинства городских руководи-
телей, спустя рукава выполнивших свои 
обязанности по реализации программы 
благоустройства. Но итог такой встречи 
был закономерен – жители выслушали 
доводы власть имущих, но категорически 
им не верят и собственно имеют на это 
совершенно обоснованное право. Так что 
свой скепсис горожане выражали откры-
то, а организаторы подобного аврального 
собрания целей своих заведомо не до-
стигли, хотя и очень старались.

А суть проблемы весьма проста. И 
проблема эта вполне рукотворна. Ещё 
до благоустройства двора в нём были 
детская площадка, новый асфальт, поло-
женный после масштабной замены труб, 
деревья, спасающие от жары, столы, 
лавочки и беседка. Когда же начались 
работы по созданию «нового облика дво-
ра», у жителей стали возникать вопросы, 
перерастающие в прямой протест против 
сомнительного улучшения их обществен-
ного пространства. К жильцам даже вы-
езжали сам глава администрации города 
Максим Косенков, другие представители 
городской администрации. Чиновники 
бодро и красочно рассказывали людям, 
как здесь вскоре будет хорошо и просто-
таки замечательно. 

Насколько замечательно стало и как 
слова не расходятся с делом у городских 
руководителей, вполне себе мы можем 
лицезреть сейчас. Так вот сейчас вместо 
обещанных газонов – чернозём, побе-
гать детям стало практически негде. И 
если грязь вместо газонов – временное 
явление, которое можно перетерпеть, то 
множество других «благоустройств» вы-
зывает недовольство: наскоро и криво 
(их монтировали уже под самый снег и 
морозы) установленные объекты детского 
комплекса, под которым видны объёмные 
дыры, создающие опасность устойчи-
вости конструкций. Совсем не внушает 
оптимизма спешно и таким же макаром 
(под снег и мороз) уложенная тротуарная 
плитка – вряд ли такие дорожки, уже и 
сейчас местами отличающиеся кривизной 
и выпирающими ухабами, сохранят свой 
должный вид на долгие годы или хотя 
бы месяцы. Кроме того, до сего дня не-
которые малые архитектурные формы и 
зелёные насаждения так и не появились 
во дворе, хотя, судя по смете, должны 
были быть здесь ещё с осени прошлого 
года.

В вечернем собрании жителей, которое 
состоялось в заранее согласованное вре-
мя, принял участие депутатский корпус 
КПРФ. Первый секретарь Тамбовского 
ОК КПРФ, депутат областной Думы а.И. 
Жидков, обращаясь к людям, отметил, 
что власти обратили внимание на создан-
ную ими же проблему лишь после того, 
как активные горожане стали самоорга-
низовываться и вместе с коммунистами 
в средствах массовой информации 
подняли тему сомнительного освоения 

средств, выделенных из бюджета на бла-
гоустройство дворов. Андрей Игоревич 
также подчеркнул, что проявление подоб-
ных проблем носит достаточно широкий 
характер и, к сожалению, они совер-
шенно не новость в постсоветские годы, 
когда ответственность и порядочность 
в чиновничьей среде скорее редкость, 
многое делается лишь для бумажных от-
чётов. А так как ситуация, несмотря на 
многочисленные обещания и заверения 
представителей власти, из года в год 
не меняется, то надо всегда думать, 
когда идёшь на избирательные участки 
и отдаёшь свой голос за ту или иную по-
литическую силу – тогда и не придётся 
тратить силы на борьбу за элементарное 
благоустройство и бытовые удобства 
жителей. Вот и сегодняшний день под-
твердил: кроме КПРФ, интересы жителей 
оказались никому не нужны. Никто из 
тех, кто раздавал на выборах красивые 
обещания, всерьёз их исполнять не со-
бирается. «Так давайте объединять наши 
усилия в борьбе за справедливость и 
уважительное отношение власть имущих 
к своему народу. Пока же даже в таких 
делах, как общественное пространство и 
его благоустройство, порядка не видно, 
скорее наоборот. Ликвидация отвечав-
ших за это направление муниципальных 
организаций и передача всего на откуп 
частникам-подрядчикам принесли только 
сумятицу да сплошные злоупотребле-
ния», – отметил А.И. Жидков.

Депутат областной Думы а.П. Весе-
ловский призвал горожан не верить 
на слово обещаниям, которые сейчас в 
очередной раз выдают власти, не успо-
каиваться их словами, а доводить вопрос 
до логического конца. Жители поддержа-
ли инициативу подготовки коллективного 
обращения в органы прокуратуры, если в 
ближайшее время не произойдёт никаких 
изменений. При этом дата сдачи объек-
та давно прошла, но власти пообещали 
устранить все недостатки до 15 апреля. 
В сроки и качество исполнения верится с 
трудом, ведь в городе таких недостроев и 
недоделок по программе «Дворы Тамбов-
щины» – воз и маленькая тележка. 

Стоит отметить, что накануне встречи 
депутат Тамбовской городской Думы от 
КПРФ артём александров, также вы-
ступивший на собрании, обозначил по-
зицию жильцов данного и других дворов 
на заседании городской Думы: когда же 
будет наведён порядок на территориях? И 
привлекут ли к ответу лиц, сорвавших ис-
полнение программы благоустройства? 

На это глава администрации города 
Тамбова М.Ю. Косенков ответил в при-
вычной для него манере. Начал он изда-
лека, с намёка на нарушение депутатом-
коммунистом правил депутатской этики 
– якобы Александров вводит людей в 
заблуждение, а на самом деле всё идёт 
по плану. Но если отбросить все «лири-
ческие» отступления, то по сути вопроса 
было сказано следующее: малые архи-
тектурные формы и зелёные насаждения 
сознательно не были установлены и вы-
сажены во дворах по той причине, что 
была глубокая осень, и приняли решение 
это сделать по весне. «Но для того, чтобы 
нам не торговать по весне и не заку-
пать их заново, а цены растут на малые 
формы в том числе, и на зелёнку, – … и 
сейчас, как только погода благоприятная 
наступит, то, что необходимо сделать до-
полнительно, то, что не было сделано по 
объективным причинам, это будет в рам-
ках нового контракта сделано», – заявил 
М. Косенков, заодно пожаловавшись на 
нерадивых подрядчиков. 

Выходит, что проект «Дворы Тамбов-
щины» сознательно не выполнили в 2022 
году, а на подрядчиков никакой управы 
нет? А может быть, вопрос в работе 
самих чиновников? Или все кругом ви-
новаты, кроме них? В настоящее время 
депутаты-коммунисты ждут ответа из 
органов прокуратуры на свой запрос, в 
котором поставлены многие вопросы, 
волнующие горожан, так и не дождав-
шихся положенного благоустройства в 
намеченный срок.

На встрече с депутатским корпусом 
от КПРФ жителей волновали и вопросы 
общие, в том числе о складывающейся 
социально-экономической ситуации в 
стране и области. Особенно их инте-
ресовал ход т.н. реформы местного 
самоуправления по-тамбовски – многие 
имеют родственников в деревне, сами 
оттуда родом. Все искренне сожалеют 
об уничтожении сельских и поселковых 
Советов. У некоторых участвовавших в 
собрании имеются знакомые, прожи-
вающие в тех сельсоветах, которые не-
давно объединились с Тамбовом. Люди 
с возмущением и отнюдь не голословно 
говорили о том, что бывшим сельчанам 
обещали сохранить их льготы, но опять 
обманули. После присоединения к городу 

жители пригорода лишились права на 
сельскую ипотеку, появилась масса дру-
гих проблем, о которых администрация их 
совсем и не предупреждала, более того, 
убеждала в сплошной выгоде.

А ведь тогда, на слушаниях в сельсо-
ветах Тамбовского района, коммунистов, 
выступивших против присоединения сель-
советов к городу и предупреждавших, что 
это ударит по сельчанам, власть имущие 
обвинили в раскачивании какой-то лодки. 
Вот теперь чиновникам-болтунам и их за-
казным подпевалам придётся объяснить 
землякам, почему они поддержали ложь 
и подлость. Надеемся, что и земляки 
сделают наконец правильные выводы, 
хотя бы исходя из собственного горького 
опыта.

Что ж, политическая весна на Там-
бовщине набирает обороты. Впереди 
ещё много неожиданных поворотов. Что 
касается КПРФ, то наша партия всегда 
выбирает прямую дорогу, отвечающую 
интересам большинства, и готова нести 
ответственность за свою деятельность, 
ведь слова у нас никогда не расходились 
с делом. Необходимо лишь доверие на-
рода, а оно растёт день ото дня.

Пресс-служба 

тамбовского оК КПРФ 

Когда Власть бездейстВУет,
 граждане самоорганизуются для решения проблем
30 марта по ул. Широкая/3-я Линия состоялось собрание жителей 

близлежащих многоквартирных домов по вопросу реализации на их 
придомовой территории программы «Дворы Тамбовщины», а точнее 
– по наведению элементарного порядка после дорогостоящего т.н. 
благоустройства. 

от РЕДаКЦИИ: весной прошлого года администрация Тамбовской области 
анонсировала реализацию программы благоустройства «Дворы Тамбовщины». 
Среди территорий, на которых было решено навести порядок, дворы по улицам 
Рылеева, Красноармейской, Тельмана/Набережной, Широкой. Работы планировали 
завершить в начале осени, однако благоустройство пришлось резко прервать - 
«неожиданно» началась зима.

В результате жители ряда многоквартирных домов остались в подвешенном по-
ложении: газоны перекопаны, грязью покрываются не только новые дорожки, но и 
немногочисленные игровые и спортивные объекты, установленные на небольших 
островках, отсутствует озеленение. Притом, что по плану во дворах должны были 
быть установлены и такие объекты, как песочный дворик серии «Город», карусели, 
качели с подвесом «гнездо», игровой комплекс серии «Космос», игровой комплекс 
серии «Пираты», тройные качели, диван с навесом и столы со скамьями шахматные. 
К сожалению, многого из перечисленных объектов активисты не смогли найти. В 
документах они есть, а во дворах нет. Аналогично с элементами озеленения.
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Лидер КПРФ сравнивает спецоперацию 
на Украине, в задачи которой входят 
защита суверенитета и целостности 
России, с войной Отечественной. Для 
консолидации всего общества на фрон-
тах и в тылу – не только трудящихся, но 
и представителей буржуазии – КПРФ на-
стаивает на национализации важнейших 
отраслей экономики, введении прогрес-
сивного налога на прибыль, возвращении 
государственной монополии на спирт-
ное, возвращение сельского хозяйства 
к народным кооперативам.

Но партия власти игнорирует разумные 
предложения коммунистов. А в ответ 
на критику и акции протеста включает 
репрессивные меры, до сих пор прикры-
ваясь ограничительными антиковидными 
мерами, а теперь и законами о наказа-
нии за дискредитацию власти или даже 
армии, поскольку мы живём в период 
проведения СВО.

Сама «Единая Россия» в это сложное 
время в ряде регионов взялась за опти-
мизацию местного самоуправления, на-
мечая убрать большинство сельсоветов 
и объединить их в округа (возможно, в 
будущем то же произойдёт и с округами), 
ликвидировав таким образом остатки 
демократии.

Выкручивание рук начали с самих сель-
ских Советов. В Мичуринском районе, 
как и в других, проводились публичные 
слушания. Но принимать решение – 
быть или не быть сельскому Совету 
– могли только депутаты, абсолютное 
большинство которых «единороссы». На 
референдум выносить этот жизненный 
вопрос побоялись, ведь народ скорее 
всего за убиение сельской власти не 
проголосовал бы.  

В селе, если кто-то портил общее по-
лезное дело, говорили «бог своё, а чёрт 
своё». Часто вспоминаю это изречение 
в связи с антинародными реформами 
партии власти. Демография в стране тра-
гическая. За последние 5 лет убыль на-
селения составила 3 миллиона человек. 
Только в прошлом году недосчитались 
600 тысяч. В нашей области смертность 
превышает рождаемость в 2,9 раза, 
каждый год убывает 12-13 тысяч человек 
– целый район.

Особенно резко уменьшается сель-
ское население. Сёла и деревни обе-
злюдели, вымирают. Преступная без-
думная оптимизация убивала народные 
хозяйства, закрывала многие сельские 
школы, ликвидировала сельские боль-
ницы (только в Мичуринском районе 
их было 6).

Зато чиновников за 30 лет стало боль-
ше в 2 раза. Понятно, что число их надо 
уменьшать, но не таким диким способом, 
как ликвидация местного самоуправле-
ния. И без того в последние годы мы не 
избираем главу района, депутатов рай-
совета, а по новой инициативе вместо 
главы сельсовета, избираемого народом, 
намечается назначать чиновника. Не из-
бранный народом, он не станет болеть 
за интересы сельчан.

Вещатели олигархического режима 
талдычат о возрождении сёл и деревень, 
но на практике новая реформа ускорит их 
переселение на погост. Во время войны 
в моём селе из 600 домов на два колхоза 
действовал один сельсовет: председа-
тель (был избран фронтовик), секретарь 
(не призывался из-за порока сердца) и 
налоговый агент. Со временем сельсо-
веты укрупнили, но штат был увеличен 
ненамного.

Сельсоветы хорошо справлялись со 
всеми делами. На районном уровне, в 
райисполкоме, было 5-6 отделов: районо, 
райфо, райзо, райсобес и отдел культу-
ры. В каждом по 5-6 сотрудников. Итого 
около 30 человек.

Теперь в администрации района ка-
бинетов больше тридцати, в каждом по 
несколько чиновников, пожалуй, всего 
около сотни, и у каждого компьютер. Кро-
ме того, сформированы такие монстры, 
как пенсионный фонд, где свыше 200 
сотрудников трудятся в новом трёхэтаж-
ном здании, и налоговая инспекция, в 
которой сотрудников около ста, тоже в 
трёх этажах.

Ранее у руководителей района был 
один заместитель по всем вопросам и 
заместитель по сельскому хозяйству, 
одновременно возглавляющий управ-
ление сельского хозяйства. Теперь у 
главы района 3-4 заместителя, есть 
заместитель по строительству, хотя на 
бюджетные деньги почти никто ничего 
не строит.

На областном уровне в советское вре-
мя избирался областной Совет депута-

тов, которым руководил председатель. 
В администрации области формировался 
областной исполнительный комитет во 
главе с председателем и заместителем. 
По всем направлениям хозяйства обла-
сти имелись отделы. Потом, уже в 90-е, 
отделы стали управлениями с увеличе-
нием штатов и зарплат.

В минувшем году в нашей области 
решением областной Думы с согласия 
Кремля создали правительство. Началь-
ники управлений сделались министрами. 
Новшество из разряда анекдотов, если 
вспомнить, что численность населения 
в области упала ниже миллиона. Такой 
вот парадокс.

В советское время сотрудники по всей 
вертикали власти работали по выполне-
нию государственного плана развития 
народного хозяйства, руководили про-
мышленным и сельскохозяйственным 
производством. С них строго спраши-
вали, а неумех и лентяев отстраняли от 
должностей.

В течение полувека я избирался де-
путатом сельского Совета. На сессиях 
заслушивались доклады руководителей 
хозяйств, бригад и ферм. Сельские Со-
веты собирали налоги, закупали сель-
хозпродукцию у населения. На бюджете 
сельских Советов находились ФАПы, клу-
бы, библиотеки, начальные и семилетние 
школы, детские сады. При буржуазной 
правящей партии учреждения перевели 
в район, соответственно увеличили там 
количество чиновников.

Производством чиновники всех уров-
ней не руководят и не несут ответ-
ственности. Государственных планов, 
обязательных для выполнения, тоже нет. 
Сочиняются проекты, за которые никто 
не отвечает, которые не выполняются и 
скоро забываются.

Чиновники, может, и рады были бы ру-
ководить производством, но практически 
всё производство, особенно на районном 
и сельском уровне – в частных руках.

Вот и получается, что чуть ли не основ-
ным делом для чиновников являются 
выборы, где они существенно напряга-
ются для результатов, угодных партии 
власти, значит, и для самих себя. За 
это с них спрашивают, «отличившихся» 
награждают.

Господа реформаторы, не изобретайте 
велосипед! Оставьте систему местного 
самоуправления как есть. Сократите по 

всей вертикали чиновников раза в два-
три – не на бумаге, выводя за штат, как 
это обычно делается, а на деле. Вот и 
будет экономия. В сельском Совете до-
статочно главы и депутатов, избранных 
народом, заместителя на общественных 
началах, секретаря и одного сотрудни-
ка.

В тяжёлое кризисное и военное время 
коверканьем местного самоуправления 
вы плюёте в душу и патриотам-воинам, 
и трудящимся, которые тоже стараются 
сделать всё возможное для победы. 
Остановитесь! С ликвидацией сельских 
Советов экономия бюджета будет со-
всем незначительной. Не в этом реше-
ние проблем. А с присоединением сёл к 
городу, очевидно, лишь добавятся новые 
чиновники. 

Вот и приходим к выводу, что цель 
текущего укрупнения местных структур 
совсем в другом, пока ещё скрытом 
от широких масс.  Важно, что проис-
ходит сосредоточение власти в руках 
узкого круга лиц, при этом возникает 
возможность быстро и коротким управ-
ленческим рычагом распоряжаться пока 
ещё имеющимися ресурсами со всеми 
вытекающими отсюда последствиями. 
Именно об этом нам вещали чиновники 
на слушаниях, преподнося объедине-
ние как благо. Однако у любой палки 
два конца. Уверен, время в очередной 
раз подтвердит правоту коммунистов, 
выступивших против ликвидации сель-
советов.

Б. МаНаЕНКоВ, 

Мичуринский район

оптимизация
здравого смысла

Специальная военная операция 
переходит в затяжное противо-
стояние не только с нацистским 
режимом на Украине, но и с во-
енной мощью США и Евросоюза. 
С начала 2014 года США, а под 
их давлением и страны НАТО 
вооружали до зубов некогда брат-
скую нам республику и готовили 
её к войне с Россией. Амери-
ке этот вооружённый конфликт 
позволяет подхлёстывать свой 
военно-промышленный комплекс, 
а главное, она стремится ослабить 
Россию и устранить как конкурен-
та с международной арены.

Данные Института социологии РАН, опубликованные в монографии «Россия рефор-
мирующаяся, 2022», говорят о том, что главный страх россиян – потребительский. 
Люди боятся возвращения позднесоветского (искусственно организованного) де-
фицита еды и товаров первой необходимости, а также проблем 90-х, когда товары 
появились, но на элементарное выживание у большинства не было денег.

Также данные ИС РАН показывают, что очень активное участие в политике (де-
монстрации, митинги, пикеты, присутствие в ячейках партий и т.п.) принимает лишь 
1,3% россиян, в общественных организациях – 2,5%. Политически и общественно 
активная страта россиян (активная на деле, а не в обсуждении проблем с дивана) 
– это лишь 1,5-2,5 млн. человек.

Есть ещё пограничная зона в 5-7 млн. человек – люди, которые в критической 
ситуации теоретически могут присоединиться к первой страте. 

Как видим, в целом мещанство живёт и побеждает.
***

Росстат обнародовал результаты масштабного исследования репродуктивных 
планов населения, которое проводится раз в пять лет и охватывает более 15 тысяч 
домохозяйств. 

Если в 2012 году только 12% опрошенных хотели иметь одного ребёнка, в 2017-м 
– 17%, то в 2022-м – уже 23%. Троих и более детей в 2012 году хотели иметь 32% 
опрошенных, а сегодня лишь 24%. Среднее желаемое число детей сегодня состав-
ляет только 2,0 ребёнка (даже ниже уровня простого воспроизводства – 2,1 при 
современном уровне смертности). При этом по факту суммарный коэффициент 
рождаемости в прошлом году составил всего 1,42 ребёнка на одну женщину.

В 2022 году смертность превысила рождаемость на 600 тыс. человек.
***

По оценкам, опубликованным в британском журнале “The Economist”, в РФ про-
исходит настоящая демографическая катастрофа. А именно:

- средняя продолжительность жизни мужчин в возрасте от 15 лет сократилась до 
уровня Гаити (до 64,2 года). Напомним, что пенсионный возраст в РФ для мужчин 
сейчас – 65 лет;

- женское население превышает мужское на 10 млн. человек;
- в РФ люди умирают на 6 лет раньше, чем в Бангладеш, и на 18 лет раньше, чем 

в Японии;
- за последние 3 года страна потеряла на 2 млн. человек больше, чем это было 

раньше из-за болезней, военных конфликтов и миграции.
Демографический спад продолжается в РФ достаточно давно, но в последние 

несколько лет он ускорился. Журнал утверждает, что от 500 тысяч до 1 млн. 
человек покинули страну с весны 2022 года. Потеря такого количества людей 
в столь короткий промежуток времени очень болезненно скажется на стране 
в целом.

***
В России, сообщают СМИ, подорожали продукты из-за проблем с жестью, которую 

импортировали для производства банок. К февралю продукты из скумбрии и сайры за 
год прибавили в цене 20-22%, из тунца – 19%, из шпрот – 14%, из кильки – 10%.

Думали, что уж с жестью-то проблем в России точно нет, но достаточно открыть 
новости…

Кроме того, в 2022 году цены подросли: лук репчатый – 69%, маргарин – 33%, кофе 
натуральный – 28,3%, печенье – 27,7%,огурцы свежие – 27,3%, молоко сгущённое 
– 26,6%, супы в пакетах – 24,1%, овощи замороженные – 22,4%, соль поваренная 
– 22,1%, кетчуп – 22%, мороженое – 22%.

***
Минсельхоз планирует ограничить ввоз иностранных семян с 2024 года. Готовится 

проект постановления Кабмина. 
Зависимость от импорта посевного материала особенно сильна, например, по 

картофелю. Россия в 2022 г. самообеспечила себя только на 6,7% семенами кар-
тофеля. Остальное (93,3%) – импорт. 

Ещё хуже ситуация с сахарной свёклой – зависимость от импорта 90,2%. 
Подсолнечник – зависимость от импорта 77%, зернобобовые – 63,7%. 
Лучше всего дела обстоят с рисом и озимой пшеницей: самообеспеченность 

свыше 90%.
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Поздравляем 
с днём рождения!
анатолия анатольевича ЖИЛИНа 

(Котовское ГО КПРФ, с юбилеем), На-
талию Ивановну ЛоМоВУ (первый 
секретарь Мучкапского РК КПРФ), 
Людмилу Степановну ЕЛаГИНУ (Ко-
товское ГО КПРФ), Сергея Ирековича 
аБДУРаШИДоВа (Пичаевское РО 
КПРФ), ольгу Владимировну КУЗИ-
ЧЕВУ (Сосновское РО КПРФ), Виктора 
александровича СКУРатоВа (Мор-
довское РО КПРФ), ольгу Викторов-
ну ПаЛКИНУ, Марину Сергеевну 
УШКоВУ (Петровское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

а.И. Жидков, а.Р. александров, 
о.Н. Верещагин, а.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.а. Попова, В.а. тишков. 
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Коммунисты Мичуринского РО КПРФ 
выражают соболезнования татьяне 
Владимировне ГУЩИНоЙ в связи с 
кончиной супруга александра Ген-
надьевича.

По данным Росстата, тамбовская область 
заняла 1-е место в ЦФо и 4-е место в Рос-
сии По долгам По заРаботной Плате, сообщают 
местные сми. за ФевРаль долги выРосли на 
84% и составили Почти 44,5 млн. Рублей.

***
Ряд тг-каналов оПубликовал инФоРмаЦию 

о сРедней заРаботной Плате в ЦФо, Разумно 
исключив самый богатый Регион – г. москву. 
Поэтому самая высокая сРедняя заРПлата 
ожидаемо оказалась в московской области 
– 62,9 тыс. Руб. такую заРПлату там можно 
Получать даже в небольших Посёлках. на 
втоРом месте калужская область – 50 тыс. 
Руб., на тРетьем куРская – 43,1 тыс. Руб. 
тамбовская область РасПоложилась на 14-м 
месте из 17 с Показателем 34,5 тыс. Руб. на 
Последнем месте ивановская область – 31,1 
тыс. Руб.

отметим ПРи этом, что Реальная заРПлата 
у большинства тРудящихся всё-таки ниже 
указанной сРедней.  

данный Рейтинг заРПлат в малых и сРедних 
гоРодах отРажает ситуаЦию с бегством Рабо-
тосПособного населения из Регионов ЦФо 
Поближе к столиЦе, для многих это ПоРой 
единственный шанс выбРаться из безнадёжной 
нищеты. так, наПРимеР, московский «Пыле-
сос» засасывает ПРовинЦиалов. ПРичём чем 
дальше, тем быстРее.

***
жители сРедней Полосы стРемительно 

сПиваются, следует из аналитики консал-
тингового ЦентРа «ФинэксПеРтиза». и это 
ПРи том, что в отчёт ПоПали только легально 
ПРоданные бутылки с акЦизами. насколько в 
Реальности выРосло ПотРебление алкоголя с 
учётом контРаФакта, могут ПРедставлять Разве 
что местные тоРговЦы Палёнкой и самогоном, 
а также наРкологи и Работники РеанимаЦии.

так, ПотРебление кРеПкого алкоголя в бел-
гоРодской и ивановской областях в ПРошлом 
году выРосло на РекоРдные 18,5%. в числе 
РекоРдсменов также костРомская (17,6%), 
куРская (16,2%), бРянская (13,4%), там-
бовская (12,8%), оРловская (12,2%) и 
смоленская области (12,0%). в остальных 
Регионах Рост ПотРебления кРеПких наПитков 
тоже заметный.

в Целом Россияне за год стали тРатить на 
алкоголь на 20% больше. люди так боРются 
с Растущим стРессом. Последствия алко-
голизаЦии будут видны уже чеРез год – По 
статистике избыточной смеРтности. 

Пусть нас «лапотной Россией»
Называет Вашингтон –
Мы недавно запустили
«Лапоть» свыше пяти тонн!

Советская частушка 60-х годов

До сих пор ведётся спор, ступала ли 
нога человека на поверхность нашего 
спутника – Луны? Первенство США вы-
зывает серьёзные вопросы – был ли 
«огромный шаг для всего человечества»? 
Я не отношусь к конспирологам, но, если 
честно, аргументы тех, кто говорит о 
фальсификации лунной программы США, 
по крайней мере порождают много во-
просов, на которые официальная сторона 
отвечает не слишком внятно.

Впрочем, не стану ничего утверждать, 
так как я всё-таки дилетант в этом во-
просе, пусть и увлекаюсь космосом с 
детства. Однако в истории освоения 
космоса людьми есть и бесспорные до-
стижения.

Конечно, слова об «освоении космоса» 
звучат сейчас претенциозно и глупо. 
Фактически современные космические 
программы – это профанация, в лучшем 
случае – медийная, а чаще всего – 
просто-напросто заявленная на словах 
и не имеющая реального наполнения. В 
2020-х годах, по расчётам учёных 70-х 
годов ХХ века (я подчёркиваю слово 
«учёных», чтобы вы, дорогие читатели, не 
подумали, будто речь идёт о писателях-
фантастах!), уже должна была быть в той 
или иной мере освоена вся Солнечная 
система, начата колонизация Марса и 
либо уже отправлена, либо активно го-
товится к отправке первая экспедиция к 
ближайшим звёздам. Всё это не сбылось 
не по причине каких-то технических или 
иных препятствий – всего лишь потому, 
что после гибели СССР человечество 
утратило желание (стимул) созидать и 
развиваться и сейчас фактически нахо-
дится в процессе физического вымира-
ния (простое увеличение числа обитате-
лей Земли пусть никого не обманывает!) 
и потрясающей умственной и моральной 
деградации.

Однако так было не всегда.
***

Спутник Земли – Луна – формально 
планетой не является. Однако с давних 
пор ночное светило привлекало внимание 
людей, от обычных пастухов и грабителей 
до серьёзных учёных разных эпох.

Как только люди обрели первые на-
учные знания, сразу возникли споры: 
что есть Луна и какие там условия? На 
протяжении многих сотен лет всерьёз 
строились предположения о климате, 
растительности, животных и разумных 
обитателях нашей соседки. Кому-то это 
может показаться странным, но даже ещё 
в 30-х годах прошлого века на экраны вы-
ходили серьёзные фильмы, где наличие 
на Луне атмосферы признавалось вполне 
возможным.

Пожалуй, ближе всех к реальному 
положению дел подошли советские 
кинематографисты в немом, но при 
этом потрясающем по художественному 
мастерству и одновременно научности 
исполнения фильме 1935 года «Лунный 
рейс». Фильм и сейчас заслуживает того, 
чтобы его внимательно смотрели – и 
лунные пейзажи, и полёт космического 
корабля-ракеты, и скафандры космо-
навтов вполне соответствуют тому, что 
потом было в реальности.

Первый (правда, беспилотный) полёт 
на Луну «вчерне» планировался совет-
скими учёными на конец 40-х годов ХХ 
века. Разрушительная Великая Отече-
ственная война и навязанная нам сразу 
после неё гонка вооружений погубили 
эту программу. Но интерес учёных – и 
обычных советских людей! – к Луне со-
хранялся. Всем – и академикам в Москве, 
и школьникам в Мосихе – хотелось точно 

знать, что же это там такое наверху и из 
чего оно состоит. Ну не из зелёного же 
сыра, в самом-то деле?!

А ещё интереснее было понять не 
из чего состоит, а на что оно сгодится 
людям. Для этого даже требовалось на 
Луне побывать…

Потому-то нет ничего удивительного в 
том, что 2 января 1959 года с космодрома 
Байконур стартовала советская ракета, 
нёсшая к Луне автоматическую станцию, 
неоригинально названную «Луна-1». Так 
начала исполняться принятая за несколь-
ко лет до этого «Программа Е-9», целью 
которой было осуществить посадку на 
поверхность спутника Земли работаю-
щего аппарата и получить «информацию 
из первых рук». 

Мы спешили. Дело в том, что за месяц 
до этого США запустили к Луне аппарат 
«Пионер-3». Правда, он не долетел и 
вскоре сгорел в атмосфере Земли. Но 
и наша «Луна-1» своей задачи не вы-
полнила – из-за ошибки в наведении 
она «ушла в сторону» и против воли и 
желания научного коллектива стала… 
первым в истории искусственным спут-
ником Солнца. 

После этого новые и новые наши 
«Луны» чередовались с заокеанскими 
«Пионерами» и «Рейнджерами». Надо 
сказать, что наши аппараты работали 
эффективнее штатовских, – именно 
мы получили снимки обратной сторо-
ны Луны, доставили на её поверхность 
вымпел с гербом СССР, обнаружили у 
Луны магнитное поле… Но все попытки 
осуществить мягкую посадку и начать 
передачу данных непосредственно с 
Луны заканчивались неудачами – наши 
аппараты с тупым постоянством бились 
о поверхность… 

Впрочем, штатовцы сдались ещё 
весной 1965 года – на год вообще пре-
кратили запуски, показавшиеся им бес-
смысленными. А возобновить программу 
они были вынуждены вот почему…

…31 января 1966 года с космодрома 
Байконур был осуществлён пуск ракеты-
носителя «Молния», которая вывела на 
траекторию полёта к Луне автоматиче-
скую станцию «Луна-9». 

Это была двенадцатая попытка.
Но теперь к Луне летел совсем иной 

аппарат. От прежних «Лун» у него было 
только название.

На машиностроительном заводе име-
ни С.А. Лавочкина по результатам 
предыдущих полётов в конструкцию и 
логику работы были внесены некоторые 
изменения: усилили прочность оболоч-
ки амортизаторов и переделали сами 
амортизаторы, придав им функцию 
турбонаддува в момент торможения. 
Автоматическая лунная станция диаме-
тром 58 см и массой 100 кг состояла из 

герметичного контейнера с повышенным 
атмосферным давлением. В контей-
нере устанавливались радиосистема, 
программно-временное устройство, ак-
кумулятор, система терморегулирования 
и научные приборы. Четыре лепестковых 
антенны были расположены на верхней 
полусфере лунной станции и автоматиче-
ски открывались после мягкой посадки, 
ориентируя её по вертикали. А главное, 
два надувных баллона-амортизатора, 
закрывавшие станцию со всех сторон, 
смягчали прилунение.

В процессе полёта к Луне была про-
ведена коррекция траектории. На высоте 
75 км от поверхности Луны по сигналу с 
высотомера были отделены два навесных 
отсека, включена двигательная уста-
новка и произведён наддув баллонов-
амортизаторов. 

3 февраля 1966 года советская станция 
«Луна-9» совершила первую в истории 
мягкую посадку на Луну. Это произошло 
в океане Бурь.

Но это не вызвало на Байконуре особой 
радости. Приземления были и прежде, 
пусть и «жёсткие». Вопрос был не в этом, 
вопрос был в другом – будет ли работать 
станция?

Ответ был получен достаточно быстро. 
С Луны пошёл первый из девяти сеан-
сов телесвязи. На Землю передавались 
новые и новые, как бы сейчас сказали, 
«ролики». Впервые в истории человече-
ства (ах, как часто звучали эти слова по 
отношению к Советскому Союзу!) люди 
видели «живую» картинку поверхности 
нашего спутника.

Сеансы длились более восьми часов 
чистого времени. А в целом станция 
проработала более трёх суток. Была под-
тверждена «метеорно-шлаковая» теория 
строения наружного покрова Луны, вы-
двинутая советскими учёными. Помимо 
панорам лунного ландшафта на месте 
посадки станция произвела измерения 
интенсивности радиации, обусловленной 
воздействием космических лучей и из-
лучением лунного грунта.

За океаном сперва не поверили. А 
когда поверили – оставалось лишь кусать 
локти. Теперь можно было эту проклятую 
Луну забросать своими станциями, по-
строить на ней небоскрёб в цвет флага 
США, опоясать видной отовсюду свето-
вой рекламой, распродать на сувениры, 
сделать из неё сковородку – всё равно 
весь мир навсегда запомнит, что про-
клятые русские и в этом деле были 
первыми.

А великие Штаты – только вторыми. 
Навечно. Неисправимо.

     о. ВЕРЕЩаГИН, 

руководитель Тамбовского 

областного отделения 

ВСД «Русский лад», член КПРФ 

луна под номером девять

Лётчики-космонавты СССР алексей Леонов и Юрий Гагарин (на фото слева) 
на пресс-конференции, посвящённой осуществлению мягкой посадки на 
Луну советской автоматической станции «Луна-9», 14 февраля 1966 года.

Коммунисты Петровского РО КПРФ 
выражают искренние и глубокие со-
болезнования родным и близким ЛУ-
КаНИНа александра Васильевича 
в связи с его кончиной.


